

●朝鮮民主主義人民共和国(北朝鮮)

金正恩国務委員長が順川リン肥料工場建設現場を視察

2020年1月7日発『朝鮮中央通信』によれば、金正恩国務委員長が平安南道順川市の順川リン肥料工場建設現場を視察した。同工場は隣安(リン酸二水素アンモニウム)肥料の生産工場として建設が行われているものである。

「12月15日品質メダル」授与式

2020年1月8日付『朝鮮新報』によれば、2019年12月25日、平壤市の人民文化宮殿で2019年に国内で生産された最優秀製品への「12月15日品質メダル」の授与式が行われた。式では、元山靴工場の男女の冬靴、柳京キムチ工場の白菜キムチ、ナレ陶器工場の「ナレ」の商標をつけ衛生磁器に「12月15日品質メダル」と証書が授与された。

2014年4月29日発『朝鮮中央通信』に

よれば、「12月15日品質メダル」は、北朝鮮で優秀な製品を認証する「2月2日製品でありながら人民の好評を受けている製品に授与される」とのことである。

朝鮮労働党各道(直轄市)委員会総会拡大会議

2020年1月15日付『労働新聞』によれば、同月13日～14日に朝鮮労働党各道(直轄市)委員会総会拡大会議が各道(直轄市)で行われた。崔竜海朝鮮労働

党中央委員会政治局常務委員会委員が黄海北道委員会総会拡大会議を、金才竜朝鮮労働党中央委員会委員（内閣総理）ほか党中央委員会の幹部たちが各道（直轄市）の総会拡大会議を指導した。

陽徳温泉文化休養地の運営開始

2020年1月15日付『朝鮮新報』によれば、同月10日平安南道陽徳郡の陽徳温泉文化休養地の運営が開始された。

平壤市青年公園野外劇場が竣工

2020年1月16日付『朝鮮中央通信』によれば、平壤市の牡丹峰の麓に、平壤市青年公園野外劇場が竣工し、同日、竣工式が行われた。同劇場は、1万席強の収容能力があり、グループ活動のための部屋も備えているとのことだ。

2019年全国農業部門総括会議開催

2020年1月18日および20日付『朝鮮中央通信』によれば、同月17日～19日、2019年全国農業部門総括会議が平壤市で行われた。金正恩委員長が会議の参加者に送った祝賀書簡を、朴奉珠朝鮮労働党が参加者らに伝達し、金才竜総理が討論を行った。討論では、「昨年、農業部門では、必ず克服しなければならない嚴重な欠陥が少なからず現れ、深刻な教訓も発見した」「昨年の闘争の過程で現れた欠陥において深刻な教訓を探して」「新しい信念と覚悟を持って頑張る」ことについて述べた。

金正恩国務委員長が年越し記念公演を観覧

2020年1月26日付『朝鮮中央通信』によれば、金正恩国務委員長は同月25日、平壤市の三池淵劇場で、崔竜海、金敬姫、李日煥、趙甬元、金与正、玄松月各氏らと年越し記念公演を観覧した。

社会主義商業法、便宜奉仕法および海事監督法が改正

2020年1月26日付『民主朝鮮』によれば、最近、社会主義商業法と便宜奉仕法

が改正された。前者は1つの条が、後者は3つの条に改正が行われたとのことである。改正の具体的な内容は不明。また、同年1月6日付『朝鮮中央通信』によれば、海事監督法が改正された。新たな海事監督法は12章140条で構成されるとのことだ。こちらも具体的な改正内容は不明。

『労働新聞』に新型コロナウイルス関連の社説掲載

2020年2月1日付『労働新聞』は、「新型コロナウイルス感染症を防ぐための事業を高い強度で展開しよう」とする社説を掲載した。この社説では金正日総書記の「党の予防医学的方針を徹底して貫徹し、伝染病と疾病を適時に防がなければなりません」との発言を引用し、予防を強調した内容であった。

内閣全員会議拡大会議開催

2020年2月1日付『朝鮮中央通信』によれば、内閣全員会議拡大会議が行われた。会議には、金才竜内閣総理をはじめとする内閣の構成員が参加した。また、内閣直属機関の責任幹部、省生産担当副相、いくつか管理局局長、道の人民委員会委員長、都市と農村の村の財政委員会委員長、重要工場、企業所の支配人たち、内閣事務局の幹部がオブザーバーとして参加した。市、郡人民委員会委員長と道級機関、工場、企業所の責任幹部がリモート会議室で参加した。

ヨシを原料とした紙の生産に成功

2020年2月10日付『朝鮮中央通信』によれば、国家科学院紙工研究所と新義州化学繊維工場が、ヨシを原料とした紙の生産に成功したとのことだ。ヨシは新義州市に隣接する平安北道新島郡の緋緞島で栽培されているとのことだ。記事によれば2018年、新義州化学繊維工場を訪ねた金正恩国務委員長は、国産原料による紙生産を行うことについて指示を与えたとのことである。

光明星製塩所で新たな塩生産工程が操業

2020年2月12日付『朝鮮中央通信』によれば、咸鏡南道金野郡にある光明星製塩所で、海水濃縮用のイオン交換膜による新たな塩生産工程が操業し、同日操業式が行われた。

2019年～2030年国家環境保護戦略が完成

2020年2月13日付『朝鮮中央通信』によれば、2019年～2030年国家環境保護戦略が完成し、環境汚染拡大防止などが推進されているとのことである。担当部署は国土環境保護省とのことである。

朝鮮労働党政治局拡大会議

2020年2月29日付『朝鮮中央通信』によれば、金正恩朝鮮労働党委員長長の臨席と指導の下、朝鮮労働党政治局拡大会議が開催された。

同会議では、革命発展の要求に合わせて党建設と党活動で人民大衆第一主義を徹底して具現し、党の隊列と戦闘力をたゆまず強化するための原則の問題と直面し、政治、軍事、経済的課題を正確に実行するための方法論的問題や、世界的に急速に伝播されているウイルス伝染病を防ぐために超特級防疫措置をとり、厳重に実施することについての問題が深く討議された。また、最近、党中央委員会の一部の幹部の中で、革命的事業態度と様式とは縁のない非常に官僚化した現象と口だけの行動が発覚し、党の骨幹養成の重要任務を担う党幹部養成基地で嚴重な不正腐敗現象が発生したとして、李萬建および朴泰徳朝鮮労働党中央委員会副委員長を現職から解任した。

また、人事では平壤市党委員会委員長にキム・ヨンファンを、両江道党委員会委員長にリ・テイルを開城市党委員会委員長にチャン・ヨンロクを任命した。

ERINA 調査研究部主任研究員
三村光弘

※『ERINA REPORT (PLUS) No.152』で次のような誤りがありましたので、お詫びして訂正いたします。

P.106 誤) 第14回平壤秋期国際商品展覧会開催
正) 金正恩国務委員長が陽徳温泉文化休養地建設現場視察